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ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 
 
 
 

              En Temuco, a  16 de Septiembre de 2013, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA     
SR. JUAN ACEITON V.           
SR. RENE ARANEDA A.    
SRA. SOLANGE CARMINE R.                
SR. RICARDO CELIS A.                        
SR. PEDRO DURAN S.             
SR. MARCELO LEON A.  
SR. RODRIGO MOLINA M.      
SR. ROBERTO NEIRA A.               
SR. JAIME SALINAS M. 
SR. HUGO VIDAL M.  
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS  
 

 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se  aprueba  Acta de Sesión anterior de fecha 03 de 
Septiembre de 2013, sin observaciones. 
   
2.-  CORRESPONDENCIA 
   Correspondencia despachada a los Sres. Concejales: 
 

a) Al Concejal Sr. Jaime Salinas antecedentes respecto de las 
gestiones que se encuentra realizando la Dirección de Desarrollo 
Comunitario en torno a la denuncia de ocupación de la Sede 
Social de Villa Andina II. 
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b) Al Concejal Sr. Hugo Vidal se le remite respuesta de la Dirección 

de Desarrollo Comunitario respecto de la solicitud de Pintura del 
Jardín Infantil Los Músicos. 
 

c) Al Concejal Sr. Rodrigo Molina se le remite respuesta positiva a 
la solicitud de bus planteada por la Agrupación Antumawida. 

 
d) Al Concejal Sr. Ricardo Celis se le remite informe respecto del 

Canil Municipal elaborado por la Dirección de Aseo y Ornato. 
                  Se le remite informe de la Dirección de Obras 
referente a los antecedentes técnicos de los Refugios Paraderos que 
se encuentran en ejecución. 
                  Se envía respuesta de la Dirección de Planificación, 
en relación a reparación de veredas del Sector Barrio Estación y Feria 
Pinto. 
              Asimismo le fueron enviados los antecedentes en 
relación a la situación del expediente presentado por el contribuyente 
Alejandro Salomón, para la obtención de patente de Restaurante. 
 

e) Al Concejal Sr. Juan Aceitón se le informa respuesta de la 
Dirección de Planificación, en relación a reparación de veredas 
de Av. San Martin. 

                  Se le informa también que se le hará entrega en esta 
sesión de los antecedentes preparados por la Dirección de Desarrollo 
Comunitario, en relación al caso del hijo de la Sra. Sonia Herrera que 
requiere tratamiento en el extranjero. 

 
f) Al Concejal Sr. Roberto Neira respuesta de la Dirección de 

Planificación, en relación a reparación de veredas de calle San 
Martin a la altura del N° 0533 (Circulo de los Once). 

               Se le entrega respuesta de la Dirección de Tránsito 
en relación a disponibilidad de habilitar estacionamiento en Av. Pinto 
entre Balmaceda y Bilbao. 

 
                 Las demás respuestas a las solicitudes de los Sres. 
Concejales están siendo preparadas por las Direcciones respectivas, 
para su pronto despacho. 
 
Correspondencia Recibida 
   Se hace entrega del Informe Final N° 28/2013, de la 
Contraloría Regional de la Araucanía, sobre eventual proselitismo 
político en celebración del Día de la Madre, para conocimiento de los 
Sres. Concejales. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   Periodo del 03 al 16 de Septiembre del 2013. 
 
 Saludo en seminario "Desafíos de la Salud para la Araucanía", 

invitación efectuada por Rosemarie Junge, Rectora U. Santo 
Tomas. 

 Comisión Comunal de Drogas y Alcohol. 
 Reunión con Intendente (s) Erick Baumann para coordinar 

Fiestas Patrias. 
 Invitación Hugo Alcamán Riffo, Pdte. Corporación para el 

Desarrollo Integral  Mapuche  Enama, Alfredo Riquelme, Pdte. 
Amra,  José Luis Velasco, Director Regional Corfo, a la 
ceremonia de celebración del "Día Internacional de la Mujer 
Indígena". 

 Operativo Social, sector Amanecer. 
 Cierre de Cursos Programa Gimnasia Adulto Mayor, "Encuentro 

Folclórico". 
 18 sobre ruedas, Exposición Autos Antiguos y Folclor. 
 Viaje en tren, Temuco - Victoria – Temuco. 
  Invitación Jessica Grant, Encargada Fondo Social Pdte. de la 

República a la entrega de cheques del Fondo Social Presidente 
de la República. 

 Invitación Seremi de Obras Públicas a pauta de prensa, 
"Conservación Red Primaria Aguas Lluvias canal Gibbs. 

  Inauguración Feria Artesanal de las Tradiciones Septiembre 
2013. 

 Entrega de Ayudas Sociales, operativo social sector fundo El 
Carmen. 

 Saludo en jornada de Capacitación "No seas víctima del delito o 
situaciones de riesgo". 

  Invitación Sergio Bravo Escobar, Rector U. de la Frontera, 
Miguel Becker A., Alcalde de la Comuna de Temuco,  a la 
"Función de Gala del Ballet Folklórico Magia Chilena". 

  Invitación Cristóbal Lira, Subsecretario de Prevención del Delito 
y Miguel Becker, Alcalde de la Comuna de Temuco, a la 
ceremonia de inauguración del proyecto Plaza Segura 
"Mejoramiento Plaza Victor Domingo Silva". 

  Entrega de 20 Ayudas Paliativas a familias de la Comuna. 
  Reunión con Agrupación Locomoción Mayor, tema: Provincias 

del Sur, Campeonato Deportivo a realizarse en Noviembre. 
 Reunión con Asociación Regional de Rayuela. 
 Invitación Intendente al Seminario "Hacia un Modelo de 

Ordenamiento Territorial Regional". 
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 Muestra Folclórica Escuelas Municipales, en Escuela Villa 

Carolina. 
 Desfile Cívico Labranza. 
 Visita Feria Artesanal Labranza. 
 Entrega bolsa de premios para Juegos Populares. 
 Feria Rural Costumbrista Escolar de Temuco, Boyeco. 
  Día de la Música Chilena con Adultos Mayores, en Biblioteca 

Galo Sepúlveda. 
  Punto de Prensa, lanzamiento Campaña Preventiva en Fiestas 

Patrias. 
 Entrega de Bienes de capital a 13 usuarias de la Unidad de 

Microemprendimiento Mujer. 
 Ramada del Adulto Mayor, en Centro de Eventos Dreams. 
 Gala Folklórica, en Labranza. 
 Gala Folklórica Gimnasia Damas y Gimnasia Adulto Mayor, en 

Gimnasio Olímpico de la Ufro. 
 Gala folklórica de la Chilenidad, en Teatro Municipal. 

Encuentro Campesino y Campeonato Futbol Rural, en Lircay. 
 Inauguración Juegos Infantiles e Instalación Cápsula del 

Recuerdo, Villa San Andrés III. 
 Programa Fiestas Patrias: Exposición de Autos Antiguos y 

Aeromodelismo. 
 Actividades Recreativas en Parque Costanera del Cautín. 
 Día Nacional de la Cueca, en Plaza Aníbal pinto. 
 Te Deum Evangélico en 2º Iglesia Alianza Cristiana y Misionera. 
 Invitación Intendente, Seremi de Obras Públicas y Alcalde de 

Temuco a la instalación primera piedra de la obra "Proyecto 
Bandera Bicentenario. 

 Reunión con Personal del Ministerio de Desarrollo Social, 
presentación de Tecnología de Atención para Dideco. 

 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
 
COMISION EDUCACION, CULTURA Y DEPORTES 

  El día Martes 03 de Septiembre de 2013, siendo las 
17:50 hrs.  se reúne la Comisión Deportes,  con la asistencia de los 
Concejales  Sra. Solange Carmine, Sres. Juan Aceitón, Rene 
Araneda, Ricardo Celis, Marcelo León, Roberto Neira, Jaime Salinas, 
Hugo Vidal y Pedro Duran como su Presidente. 
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   La reunión tuvo por finalidad una exposición del 
Director Ejecutivo de la Corporación Municipal de Deportes, don 
Manuel Aspe. 
   Participan también de la reunión el Encargado de los 
Recintos Deportivos Municipales don Claudio Valdivia. 
   La Corporación Municipal de Deportes es una 
Corporación Privada, sin fines de lucro, cuyo objetivo es el fomento, 
coordinación, difusión y organización de actividades deportivas y 
recreativas para la Comunidad en el ámbito formativo, recreativo, 
competición y alto rendimiento. 
   La exposición da cuenta de la constitución de sus 
Directorio, que preside el Sr. Alcalde de la Comuna, el Organigrama, 
que encabeza el Director Ejecutivo, acompañado de un gestor de 
Proyectos, un Asesor Legal, un Asesor Contable y una Secretaria 
Ejecutiva. 
   Sus áreas de acción son 5: 

- FORMATIVO 
- RECREACIONAL 
- ALTO RENDIMIENTO 
- MASIVO 
- COMPETIVO 

 
            Se entregan antecedentes del Plan de Acción 2013-
2014, donde se destaca el Mundial del Rugby M20 ya ejecutado y los 
siguientes proyectos en ejecución: 
 

- ESCUELAS DE RUGBY 
- CLINICA DE ATENCION KINESIOLOGICA 
- GIMNASIO DE FITNESS 
- ENCUENTRO NACIONAL DE MINI VOLEIBOL 

Además, los siguientes Proyectos en Gestación: 
 

- APOYO A DEPORTISTAS 2014 
- NACIONAL UNIVERSITARIO DE FUTBOL 
- POSTULACION FNDR 2% 
- REGIONAL DE MOUNTAIN BIKE 
- TARDE RECREATIVA 
- PARTICIPACION K21 VILLA PEHUENIA 
- ORGANIZACION K21 TEMUCO 
- SELECCIONES ANFA 
- TELETON 2014 
- ESCUELA FUTBOL INTER DE MILAN 
- NACIONAL UNIVERSITARIA DE HOCKEY DAMAS Y 

VARONES 



6 
 

 
                 Finalmente se explican las formas de financiamiento, 
que son: 
 

- SUBVENCIONES 
- DONACIONES  
- AUSPICIOS 
- OTROS 

 
               Seguidamente pasa a explicar un detalle la propuesta 
de modificar la Subvención, que se encuentra pendiente a la fecha, 
cuyo detalle es el siguiente: 

      

 

 PRESUPUESTO  

INICIAL   MODIFICACION  VALOR 

 

 

MENSUAL   ANUAL   AUMENTO   DISMINUCION  MODIFICADO 

I.- ITEM: DEL 

PERSONAL 

     Remuneraciones / 

Honorarios 

 

$ 44.800.000 

$ 

13.300.000 $ 21.850.000 $ 36.250.000 

Director Ejecutivo 1.500.000 10.500.000 3.000.000 

 

$ 13.500.000 

Asesor Jurídico 600.000 4.200.000 

 

2.850.000 $ 1.350.000 

Gestor de Proyectos 

Deportivos 1.150.000 8.050.000 1.150.000 

 

$ 9.200.000 

Gestión Administrativa / 

Secretaria 350.000 2.450.000 350.000 

 

$ 2.800.000 

Contador 100.000 700.000 

 

100.000 $ 600.000 

Staff Copa América  2.700.000 18.900.000 

 

18.900.000 $ 0 

Horas Extras , Aguinaldos 

e Indemnizaciones 

  

1.000.000 

 

$ 1.000.000 

Cometidos de trabajo 

  

6.000.000 

 

$ 6.000.000 

Honorarios Redactor 

Libro     

        

1.000.000    $ 1.000.000 

Asesoría y Capacitación     

           

800.000    $ 800.000 
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II.- DE OPERACIÓN Y 

FUNCIONAMIENTO   $ 2.150.000 $ 6.800.000 $ 450.000 $ 8.500.000 

Caja Chica     

          

150.000          $ 150.000 

Materiales de oficina 

           

200.000          200.000              100.000  $ 100.000 

Impresión de papelería     

           

450.000    $ 450.000 

Insumos computacionales     

           

300.000    $ 300.000 

Vestuario 

       

350.000  

                

350.000                50.000  $ 300.000 

Telefonía móvil 

    

1.000.000  

             

1.000.000              100.000  $ 900.000 

Movilización / Traslados  

       

600.000  

                

600.000              200.000  $ 400.000 

Promoción y Publicidad     

        

5.000.000    $ 5.000.000 

Imprevistos     

           

400.000    $ 400.000 

Eventos      

           

500.000    $ 500.000 

III.- EQUIPAMIENTO Y 

MOBILIARIO   $ 3.050.000 $ 2.200.000 $ 0 $ 5.250.000 

Muebles 

    

1.000.000  

             

1.550.000  

           

450.000    $ 2.000.000 

Equipamiento 

(Computador e 

Impresora) 

    

1.500.000  

             

1.500.000  

           

500.000    $ 2.000.000 

Materiales modificación 

edificación 
    

        

1.250.000  
  

$ 1.250.000 

    $ 50.000.000 

   

22.300.000    22.300.000  $ 50.000.000 

 
   Agrega que el presupuesto original no contempla 
algunos ítems, lo que no ha permitido realizar varias actividades, como 
por ejemplo no disponer de los recursos para viajar a la localidad 
Argentina de Villa Pehuenia, porque no está el ítem “Cometidos de 
Trabajo” por lo que solicita reconsiderar esta propuesta y aprobar la 
modificación propuesta. 
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   Se intercambian opiniones respecto de esta 
exposición y propuesta, destacándose los siguientes comentarios: 
 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa no ver grandes 
diferencias entre las funciones de la Corporación de Deportes y el 
Departamento de Deportes, echando de menos una diferencia 
estratégica entre ambos entes deportivos. 
   Estima que para las Empresas Privadas es más 
motivador hacer auspicios en el área deportiva que cultural y se debe 
aprovechar esa alternativa. 
   Por ello echa de menos una política de desarrollo 
deportivo y se complementen ambas alternativas.  Lo que no se puede 
realizar por un una vía se puede hacer por la otra. 
              Opina que la Corporación debe reorientar sus líneas 
en otros ámbitos más estratégicos. 
 
   El Concejal Sr. NEIRA estima que como Concejo se 
debe velar para plantear al Alcalde se estudie un nuevo enfoque y 
visión para el deporte comunal, que no sea solo una actividad 
recreativa sino una instancia distinta y novedosa respecto del trabajo 
que hace el Departamento de Deportes.  A su juicio la Corporación 
Deportiva debiera ser una especie de Centro de Estudios, entre 
creativo en esta materia. 
   El Concejal Sr. ACEITON agrega que las 
Corporaciones fueron creadas por ley para conseguir recursos en el 
sector privado y realizar actividades de orden deportiva y cultural 
principalmente. 
   A su juicio la Corporación Deportiva debiera perfilarse 
en el deporte competitivo, y el Departamento de Deportes encargarse 
del formativo o recreativo. 
   Estima también que si una Corporación Deportiva 
funcione bien, estaría de más el Depto. de Deportes pero todo pasa 
por los recursos que se consigan. 
 
   El Concejal Sr. DURAN se refiere a la alternativa de 
postulación al 2% del Fondo Nacional para el Fomento al Deporte.  
También es partidario que la Corporación Deportiva replantee sus 
objetivos. 
   El Concejal Sr. SALINAS opina que no se ha 
avanzado en trabajar en el deporte de elite, que se podría realizar con 
las Escuelas Municipales, con profesores que sean deportistas 
destacados, que motiven a los jóvenes como gancho.  Ahí ve una 
línea que la Corporación pudiera realizar. 
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   Hay muchos jóvenes deportistas que no pueden ir a 
competir al extranjero por falta de recursos y apoyo y la Corporación 
debería encausar ese apoyo. 
 
   El Concejal Sr. DURAN sugiere plantear a la 
Corporación Deportiva prepare una propuesta en esa línea de trabajo, 
que incluya la participación del Directorio de la Corporación en una 
reunión posterior de trabajo. 
 
   Por su parte, el Concejal Sr. ARANEDA reitera la 
necesidad de un Plan Estratégico para el Deporte, ya que Temuco 
tiene todo para ser capital del Deporte en Chile. 
 
   Plantea también considerar más apoyo para el 
Atletismo, con la traída de figuras deportivas como Monitores. 
 
   El Concejal Sr. DURAN sugiere aprobar la propuesta 
de Modificación de la Subvención como se plantea, para que la 
Corporación pueda desarrollar su trabajo el resto del año 2014, 
reiterando prepare una propuesta de trabajo a futuro con las ideas 
planteadas. 
   Habiéndose intercambiado opiniones sobre el tema, 
los Concejales presentes comparten estos planteamientos y no tienen 
observaciones para proponer la aprobación de la propuesta que 
modifica la Subvención por un total de $ 50.000.000.- en los términos 
señalados. 
   Seguidamente se analizan estas materias en forma 
directa: 
 

- RENOVACIÓN DE PATENTES: 
     Hace la presentación la Jefa de Rentas y Patentes, 
Sra. Laura Barriga. 

 
 ORD. N° 1376, de fecha 9 de Agosto de 2013, mediante el cual 
se solicita el acuerdo del Concejo para autorizar la renovación de 4 
Patentes de Alcoholes que en la actualidad cumplen con la totalidad 
de los requisitos para su renovación : 
 

- Restaurante Diurno  y Nocturno de la contribuyente Sra. 
ELIZABETH DEL CARMEN VEJAR VERA,  con domicilio 
comercial en Vicuña Mackenna 807. 
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- Expendio de Cervezas – Micro Empresa Familiar, de la 

Contribuyente Sra. ELIZABETH CUEVAS ÁLVAREZ, con 
domicilio comercial ubicado en calle Colón  01105. 
 
 

- Depósito de Bebidas Alcohólicas, Micro Empresa Familiar, 
de la Contribuyente Sra. CARMEN LUISA GUTIÉRREZ 
MORALES, con domicilio comercial en  calle Langdon 10 N° 
411. 

                  La propuesta no presenta observaciones, 
aprobándose por unanimidad. 

 
- PATENTES NUEVAS 

 ORD. N° 1435, de fecha 13 de Septiembre 2013, mediante el 
cual se solicita la pre aprobación de la siguiente Patente de Alcoholes: 
 

 Ficha N° 35 presentada por el contribuyente 
“ADMINISTRADORA DE SUPERMERCADOPS HIPER LTDA”, 
quien solicita patente en la propiedad ubicada en calle Barros 
Arana N° 0308, con el fin de instalar un supermercado. 

                 Seguridad ciudadana informa que el local se 
encuentra en un sector residencial, los vecinos no se oponen a esta 
autorización y tanto  Carabineros como Juzgados manifiestan no tener 
antecedentes encontrario. Se cuenta además con acta de asamblea 
de la Junta de Vecinos, Maestranza N° 21, quienes están de acuerdo 
con la instalación  y el Informe de la DOM señala que  se cumple con 
el proyecto presentado y con el Art. 14 de la Ley de Alcoholes en 
cuanto a la independencia del local con la casa habitación. Cumple 
además con el Art. 8 de la misma Ley. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

 Ficha   N° 36,  solicitud de pre aprobación de Traslado de 
Patente del contribuyente don VICTOR VALENZUELA 
DONOSO, quien solicita cambio de destino en propiedad 
ubicada en calle Pedro Lagos N° 259, para Trasladar 
Restaurante Diurno y Nocturno que cumple con los requisitos 
legales, no obstante Seguridad Ciudadana informa que el local 
se encuentra en un sector céntrico de la ciudad de diez vecinos 
consultados, ocho manifestaron su desacuerdo, no existe JJ.VV  
en el lugar, por su parte el Informe de la DOM señala que el local  
no contraviene el Art. 14. 
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               En análisis de la propuesta, el Concejal Sr. DURAN 
expresa que se opondrá a esta petición por la oposición de los vecinos 
que se indica en el informe de Seguridad Ciudadana. 
 
   Respecto a las infracciones registradas en los 
Juzgados de Policía Local y Carabineros, el Concejal Sr. Aceitón 
señala que de acuerdo a los antecedentes son infracciones anteriores 
a 3 años a la fecha y que además es una Patente de Restaurante, que 
apoyará. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo la materia arroja el 
siguiente resultado: 
 
A FAVOR        RECHAZO 
CONCEJAL SR. NEIRA   CONCEJALA SRA. CARMINE 
CONCEJAL SR. ACEITON   CONCEJAL SR. CELIS 
CONCEJAL SR. LEON   CONCEJAL SR. MOLINA 
CONCEJAL SR. VIDAL   CONCEJAL SR. DURAN 
CONCEJAL SR. SALINAS    PDTE. DEL CONCEJO 
CONCEJAL SR. ARANEDA 
 
   En consecuencia se pre-aprueba esta solicitud. 
 
 
II.- TRANSFERENCIA LOCAL MERCADO MUNICIPAL 
          Hace la presentación,  el Director de DIDECO, don 
Gilberto Montero. 

          La Administración solicita se autorice una 
Transferencia de derechos  de arrendamiento del Local N° 29, exterior 
Mercado Municipal, de la Sra. Lilian Berho Vásquez, RUT. 3.123.836 – 
6 cuya actividad comercial  es Artículos Deportivos a don  JORGE 
ARÁNGUIZ HENRÍQUEZ, Rut  7.868.301-5 quien deberá cancelar al 
municipio un derecho de Transferencia de 129,950 UTM y un 
arriendo mensual de 10,799 UTM.  quién desarrollará la actividad de  
Venta de Artículos Electrónicos y CD, comprometiéndose a acatar y 
cumplir las disposiciones relacionadas con la normativa del Mercado. 
 
   Ante consulta si la contribuyente que transfiere sus 
derechos tiene deudas con el Municipio, el Director de Administración 
y Finanzas señala que registra deudas pendientes, sin embargo para 
autorizar esta transferencia se le requirió ponerse al día, por lo que el 
nuevo arrendatario se hizo cargo de dicha deuda cancelándose en un 
100%.  En consecuencia no hay problema para presentar esta 
transferencia. 
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   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad la transferencia de Derechos del Local del Mercado 
Municipal indicado. 
  
III.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS  
PROPUESTA N° 26, MUNICIPAL, POR M$ 101.662. 
               Hace la presentación el Encargado de Presupuestos 
don Patricio Márquez. 
 
   La propuesta tiene por finalidad aumentar el 
Presupuesto de Gastos con cargo a disminución de otras partidas, 
para suplementar los siguientes ítems: 
 

- Transferencia a personas jurídicas por M$ 5.290.- 
Para otorgar vía Subvención un aporte a la Comunidad Juan 
Tralma, para adquirir Generadores Eléctricos. 

- Mejoramiento Edificio Consistorial por M$ 4.810.- 
- Movilización y Traslados por M$ 10.000.- 

para Programa Adultos Mayores 
- Materiales Oficina por M$ 5.000.- 

para habilitar Unidad de Licencias de Conducir 
- Fondos de Emergencia por M$ 12.500.- 

para el 2° Semestre 2013 
- Ayudas Sociales por M$ 3.500.- 

Para gasto de agua en Pilones para el resto del año 
- Arriendos de Edificios por M$ 28.266.- 

para cancelar dicho gasto de Edificio Lynch c/ Bello, Egis, 
Concejo y Permisos de Circulación 

- Vigilancia por M$ 12.000.- 
para el Servicio de Patrullaje por el resto del año 2013 

- Materiales de Enseñanza por M$ 3.050.- 
Para Cursos de Capacitación del Depto. Rural-Prodesal 

- Combustible para vehículos por  M$ 7.246.- 
para suplementar cuenta para término de año. 

- Otros Materiales por M$ 10.000.- 
         para efectuar arreglos adicionales para ingresar al recinto del  
         Estadio Tegualda.   
                  Sobre éste último tema, el Concejal Sr. Duran sugiere 
estudiar el ensanchamiento del acceso por el peligro que presenta 
para el ingreso y salidas de vehículos al lugar. 
   También el Concejal Sr. Molina plantea se considere 
un sendero pavimentado hacia el interior, para ser utilizado por 
personas con discapacidad de desplazamiento. 
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             La Modificación Presupuestaria es la siguiente: 
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°26/2013 

     EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)         

    AUMENTO 101.662   

24.01.05 14.19.02 
Transferencia a personas jurídicas 
privadas 5.290 

31.02.004.010 11.05.02 
Mejoramiento edificio 
consistorial   

        
4.810  

22.08.007.003 14.12.01 Movilización y traslados 10.000 

22.04.001 11.06.02 Materiales de oficina     5.000  

24.01.001.001 14.01.01 Fondos de emergencia   12.500  

24.01.007.002 
14.02.02 

Ayudas sociales paliativas / 
pilones de agua   

        
3.500  

22.09.002 11.07.16 Arriendo de edificios   10.705  

22.09.002 11.07.13 Arriendo de edificios     5.611  

22.09.002 11.07.04 Arriendo de edificios   10.750  

22.09.002 14.11.03 Arriendo de edificios     1.200  

22.08.002.002 
12.10.07 

Vigilancia programas y 
actividades   

      
12.000  

22.04.002 14.16.02 Materiales de enseñanza 3.050 

22.03.001 12.03.01 Combustible para vehículos     7.246  

22.04.999 12.03.01 Otros materiales   10.000  

D.   DISMINUCIÓN 55.846   

29.03 11.05.01 Vehículos   12.000 

31.02.004.040 11.05.02 
Instalación generadores Juan 
Tralma   

        
5.290  

22.07.001.003 14.08.01 Publicidad programas y actividades 711 

21.04.004 12.03.02 Prestación de servicios comunitarios 10 

21.04.004 12.05.03 Prestación de servicios comunitarios 1.500 

21.04.004 12.07.02 Prestación de servicios comunitarios 2.180 

21.04.004 12.10.03 Prestación de servicios comunitarios 6.400 

21.04.004 12.10.06 Prestación de servicios comunitarios      900  

21.04.004 12.11.03 Prestación de servicios comunitarios 2.300 

21.04.004 12.11.04 Prestación de servicios comunitarios 315 

21.04.004 14.16.01 Prestación de servicios comunitarios 8.000 

21.04.004 14.16.02 Prestación de servicios comunitarios 740 

21.04.004 15.01.01 Prestación de servicios comunitarios 200 

22.04.06 14.16.01 Fertilizantes e insecticidas 1.100 

22.04.014 14.16.01 
Productos elaborados de cuero y 
caucho 2.000 

22.06.003 14.12.01 
Mantenimiento y reparación de 
mobiliario 1.500 
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22.07.001.003 14.12.01 Servicios de publicidad 950 

22.04.013 15.01.03 Equipos menores                                               800   
 22.07.02 15.01.05 Servicios de impresión 100 

22.08.007.003 15.01.06 gastos de movilización 4.000 

22.07.001 15.01.07 Servicios de publicidad 150 

22.01.001.002 15.01.08 Alimentos para personas 2.000 

22.08.011.005 15.01.09 Servicios de producción de eventos 500 

22.01.001 14.01.01 Alimentos para personas 200 

22.02 14.01.01 Vestuario accesorios y prendas 2.000 

 
     

D.  DISMINUCIÓN 45.816  

22.02.003 14.01.01 Calzado  1.200 

22.03.001 14.01.01 Combustible para vehículos 7.000 

22.04.010 14.01.01 Materiales para reparación de inmuebles 600 

22.04.012 14.01.01 Otros materiales   500 

22.04.013 14.01.01 Equipos menores  1.000 

22.10.002.002 11.07.02 Seguros de inmuebles 13.000 

22.10.002.002 11.08.01 Seguros de inmuebles 12.000 

22.11.999 11.02.01 Servicios técnicos y profesionales 3.000 

22.12.999.009 11.02.01 Fotocopias  3.000 

22.03.003 11.07.01 Combustible para otros 1.466 

22.11.002 14.16.02 Cursos de capacitación       3.050  

 
   Analizada la Propuesta de Modificación N° 26, se 
aprueba por unanimidad, como así la Subvención a la Comunidad 
Juan Tralma por M$ 5.290.- para los fines indicados. 
 
b) PROPUESTA N° 17,  EDUCACION, POR M$ 163.000 
         Hace la presentación el funcionario de Educación, 
don Patricio Solano. 
   La propuesta tiene por finalidad distribuir M$ 
127.000.- correspondiente a Mayores Ingresos, en el Programa de 
Atención a la Infancia-Convenio Junji, y su distribución en las partidas 
de gastos, cuyo detalle se indica a continuación: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17 

1.-   PROGRAMA ATENCION A LA INFANCIA     

EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)       127.000 

AUMENTOS 127.000   

05. TRANSFERENCIAS CORRIENTES 127.000   

05.03.004.001 
De Otras Entidades  Publicas-
Convenio JUNJI   127.000 

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)       127.000 

AUMENTOS 163.000   

22 BS. Y SERV. DE CONSUMO 144.500   

22.01.001 Alimentos y Bebidas-Para Personas     5.500 

22.02.002 
Vestuario, Acces. y Prend. Divers. 
De Vestir     6.000 
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22.03.003 Para Calefacción     3.000 

22.04.001 Materiales de Oficina     4.000 

22.04.002 
Textos y Otros Materiales de 
Enseñanza     63.500 

22.04.006 
Fertilizantes, Insecticidas, 
Fungicidas y Otros     500 

22.04.007 Materiales y Útiles de aseo     12.000 

22.04.010 
Materiales para mantenimiento y 
Reparaciones     2.500 

22.05.001 Electricidad   4.000 

22.05.005 Telefonía Fija   2.000 

22.06.001 
Mantenimiento y Reparaciones de 
Edificaciones     28.000 

22.07.001 Servicios de Publicidad     2.500 

22.08.003 Servicio de Mantención de Jardines     10.000 

22.11.002 Cursos de Capacitación     1.000 

29 
ADQUISICION ACTIVOS NO 
FINANCIEROS 18.500   

29.04 Mobiliario     8.000 

29.05.999 Otras (Equipos de Música)     3.000 

29.06.001 
Equipos Informáticos 
Computacionales y Periféricos     7.500 

DISMINUCION 36.000   

22 BS. Y SERV. DE CONSUMO 36.000   

22.05.002 Agua   17.000 

22.05.006 Telefonía Celular   2.000 

22.08.002 Servicio de Vigilancia   17.000 

        Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
c) PROPUESTA N° 18, DE EDUCACION, POR M$ 120.000 
   La propuesta tiene por finalidad la redistribución de 
M$ 105.000.- para personal a Contrata y M$ 15.000.- para cancelar 
indemnizaciones de docentes. 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es la 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 18 

1.-   EDUCACION:     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   0 

AUMENTOS 120.000   

21. GASTOS EN PERSONAL: 105.000   

21.02 Personal a Contrata   105.000 

23 
PRESTACIONES DE SEGURIDAD 
SOCIAL 15.000   

23.01.004 
Prestaciones Previsionales-
Indemnizaciones Docentes   15.000 

        

DISMINUCION 120.000   

21. GASTOS EN PERSONAL: 120.000   

21.01 Docentes de Planta   120.000 
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   El Sr. Saavedra agrega que por diversos motivos los 
Concursos Públicos demoraron más tiempo de lo programado, de 
manera que hubo un déficit de personal a contrata, que se estuvo 
pagando por varios meses.  Por lo tanto hay que disminuir del 
Presupuesto y transferirlos al de Gastos, por la referida demora en la 
resolución de los Concursos. 
 
   El Sr. ALCALDE agrega que hay un grupo que está 
hoy día resolviendo su situación y quedar los recursos depositados.  
Es un grupo de 350 personas que no estaban recibiendo sus sueldos 
en forma regular y que se espera solucionar entre hoy y mañana como 
reitera. 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que sobre lo mismo 
hizo una consulta hace unos 60 días atrás y se le informó que el 
problema estaba resuelto. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que el problema no estaba 
resuelto en esa fecha si fueren las mismas personas.  Podrían haber 
estado en vías de solución, pero no resuelto, ya que el problema llegó 
hasta hoy día. 
   El Sr. Solano aclara que respecto a la respuesta que 
entregó el Director de Educación al Sr. Vidal, se entiende porque no se 
sabía cuando iban a terminar los Concursos, de manera que las 
personas eran contratadas por 30 días y luego por otros 30 días que 
generaban un nuevo Decreto, por lo que es posible que cuando se dio 
esa respuesta efectivamente la gente estaba pagada en ese momento. 
 
   El Sr. ALCALDE concluye señalando que no era una 
situación normal, el dejar de pagar remuneraciones como 
corresponde, por lo que hay mucho que hacer para ordenar en el tema 
educacional. 
   Finalmente somete la Modificación 
Presupuestaria N° 18, de Educación a consideración del Concejo, 
aprobándose por unanimidad. 
 
d) PROPUESTA N° 19, DE EDUCACION, POR M$ 103.674 
   La propuesta tiene por finalidad disminuir Curso de 
Computación y Equipos Computacionales para traspasarlos a la 
adquisición de Calzado, Textos, Materiales de Enseñanza, 
transferencia a otras entidades públicas, máquinas y equipos, por un 
valor de M$ 103.674.-, que son recursos SEP que se distribuirá a 
niños beneficiarios del Sistema. 
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   El detalle es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 19 

1.-   EDUCACION / SUBVENCIÓN ESCOLAR 
PREFERENCIAL     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   0 

AUMENTOS 103.674   

22. BIENES Y SERV. DE CONSUMO 86.164   

22.02.003 Calzado   60.601 

22.04.02 
Textos y Otros materiales de 
Enseñanza   25.563 

24 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 8.000   

24.03 A Otras Entidades Públicas   8.000 

29. 
ADQUISICIN ACTIVOS NO 
FIANCIEROS 9.510   

29.05.001 Máquinas   9.510 

DISMINUCION 103.674   

22. BIENES Y SERV. DE CONSUMO 5.000   

22.11.002 Cursos de Capacitación   5.000 

29. 
ADQUISICION ACTIVOS NO 
FINANCIEROS 98.674   

29.06.001 
Equipos Computacionales y 
Periféricos   98.674 

        Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
IV.- AUTORIZACION SUSCRIPCION CONTRATOS. 
           Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
   La Administración solicita se autorice la suscripción 
de los siguientes contratos, en virtud de lo establecido en el artículo 65 
letra i) de la Ley N° 18.695. 
 

a) PROVISIÓN CÁMARAS DE VOTACIÓN Y CORTINAS PARA 
PROCESO ELECCIONARIO AÑO 2013. 
Línea 1: Cámaras y Urnas  
Línea 2: Cortinas. 
 
         Las Propuestas se adjudicaron a los siguientes 

oferentes que cumplen con los antecedentes administrativos, 
económicos y técnicos de la Licitación y sus valores se encuentran 
dentro del precio referencial para Contratar con la Municipalidad de 
Temuco. 
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LINEA 1: CAMARAS Y URNAS 

- Sra. AURORA MARINAO FLORES (Comercializadora) RUT 
10.088.755-K , por un monto de $ 28.113.750.- y 
 
LINEA 2: CORTINAS 

- Sra. CLAUDIA FUENTES NOGUEIRA (Fuver Muebles), RUT 
10.034.348 – 7, respectivamente, por un monto de $ 1.585.675.- 

 
           El plazo de ejecución del Contrato será de 35 días 

corridos una vez notificado el oferente adjudicado a través del Portal 
Mercado Público, mediante el decreto de adjudicación y envío de la 
Orden de Compra.. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, 
aprobándose por unanimidad. 
 

b) REPOSICION CUBIERTA DE POLICARBONATO BANDEJON 
N° 1 Y REPARACIÓN FILTRACIONES BANDEJON N° 2- 
FERIA PINTO. 

                De acuerdo  a   los  Informes emanados de las 
Comisiones técnicas y Comisión Evaluadora del proceso se adjudicó 
esta licitación al oferente GERARDO DEL CANTO JOFRE, RUT 
9.967.505 - 5, por un monto de  $ 23.823.694 IVA incluido.  
 
           El plazo de ejecución de la obra será de 45 días 
corridos a partir del Acta de Entrega de Terreno. 
 
   Sometida al Concejo no se presentan 
observaciones, aprobándose por unanimidad. 
 

c) ADQUISICION  8 VEHICULOS MOTORIZADOS NUEVOS 
               De acuerdo a los Informes  recibidos de las  
Comisiones técnicas, se adjudicó esta adquisición a AUTOMOTORES 
GILDEMESTER S.A., RUT 79.649.140 – K, por el monto de $ 
7.484.000, c/vehículo  IVA incluido por un total de $ 59.872.200.- 
 

             El plazo de entrega de los vehículos será de 15 días 
corridos, una vez notificado el proveedor adjudicado a través del Portal 
Mercado Público mediante el envío de la Orden de Compra. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL recuerda que en el Concejo 
Municipal anterior se aprobó un proyecto de renovación completa de la 
flota de vehículos municipales, solicitando una evaluación de ese 
programa y si se cumplió el objetivo. 
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   El Sr. ALCALDE dispone que el Sr. Márquez tome 
nota de este requerimiento. 
 
   Respecto de esta propuesta, se somete a 
consideración del Concejo aprobándose por unanimidad. 
 

d) CONTRATACIÓN SERVICIO EXAMEN ENDOSCOPIA 
DIGESTIVA ALTA 

               Se  solicita  autorización para suscribir Contrato de 
Trato Directo con  el oferente, INMUNOMEDICA DIAGNOSTICOS 
TEMUCO S.A., RUT 76.107.362 – 1, por un valor total de $ 23. 
560.920, para realizar 360 exámenes de endoscopia Digestiva Alta, 
para pacientes de 15 y más años de edad, beneficios de los   
Establecimientos de Salud Municipal, que se encuentran en lista de 
espera.  
             El plazo del Contrato que se origine como 
consecuencia de la presente propuesta será desde el envío de la 
Orden de Compra hasta el 31 de Octubre de 2013. 
   Ante consulta del Concejal Sr. CELIS respecto de 
donde se efectuarían estos exámenes, el Sr. Millar expresa que se 
realizarían en la consulta privada del oferente, ICOS. 
 
   El Sr. ALCALDE solicita al Sr. Celis prestar su 
colaboración y asesoría en este tema, de manera de buscar o 
capacitar  de entre la planta médica algún especialista en el tema, ya 
que se cuenta con los equipos para estos efectos. 
 
   Habiéndose intercambiado opiniones sobre el 
tema, se somete finalmente a consideración del Concejo esta 
propuesta, aprobándose por unanimidad la autorización para la 
suscripción del referido contrato. 
 

e) ADQUISICION DE VESTUARIO Y CALZADO PARA 851 
ALUMNOS DE 44 ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES 
CON CARGO FONDOS PRO-RETENCION 

                    De acuerdo a la evaluación de la Comisión Técnica 
de la propuesta, se adjudico dicho contrato al oferente COMERCIAL 
DOMEN LIMITADA por un valor de $ 98.271.221.-, IVA incluido. 

 
   Los alumnos beneficiados retirarán el vestuario y 
calzado a través de Vales de Caja o su equivalente en tarjeta 
magnética personalizada, en la tienda o comercio asociados a ella en 
la ciudad. 
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   El Concejal Sr. CELIS encuentra alto el promedio por 
alumnos para calzado y vestuario. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala preocuparle la 
oportunidad de la entrega de esta implementación, estimando que 
debiera hacerse durante los primeros meses del año, considerando 
que son recursos Pro-retención de alumnos, para que se cumpla el 
objetivo. 
 
   El Concejal Sr. DURAN observa que hay alumnos de 
4° Medios que están a punto de irse del Sistema para recibir este 
beneficio en esta fecha del año como retención. 
 
   El Sr. Solano expresa que son recursos que llegan 
aproximadamente en el mes de Julio de cada año. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL reitera que a esta altura del 
año no es lógica una propuesta en este sentido, estimando que el 
Municipio en quien debe definir las acciones en esta materia. 
 
   El Concejal Sr. CELIS estima que habría que 
diferenciar la implementación que se entregue para los 4° Medios, que 
es diferente a entregarles calzado y vestuario. 
 
   El Sr. Solano agrega que aparece como tardía esta 
entrega, pero es un proceso cíclico y la gente sabe que ésta es la 
fecha que llegan los recursos. 
 
   En el análisis del tema el Sr. ALCALDE expresa que 
le agradaría que para el próximo año los 4° Medios no recibieran esta 
implementación, si no se cumple el objetivo de retenerlo para inicios 
del año, estimando que se podría cambiar por ejemplo por un 
Computador u otra implementación. 
 
   El Sr. ARANEDA expresa que lo importante es que 
este aporte lo reciba el alumno y no vaya a parar después a parientes 
o amigos. 
    El Sr. ALCALDE encarga al Sr. Solano prepare una 
propuesta para el 2014 en esta materia, y hacer los esfuerzos para 
que los recursos lleguen y se entreguen con anticipación. 
 
   Finalmente se somete a consideración del Concejo 
esta propuesta, aprobándose por unanimidad autorizar la Suscripción 
del contrato señalado precedentemente. 
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V.- MODIFICACIONES SUBVENCIONES Y FONDEVE 
   Se informa que la Dideco se encuentra preparando 
una nómina de solicitudes que modifican Proyectos Fondeve, las que 
se presentarán y resolverán en la Sesión del 25 de Septiembre 
próximo. 
 
VI.- SOLICITUD BAJA DE BIENES MUNICIPALES 
          En virtud  de lo señalado en el Art.  65, letra e) de la 
Ley N° 18.695, se propone dar de baja los siguientes bienes en 
desuso de la Dirección de Aseo y Ornato, los que serán donados  a la 
Corporación Urracas: 
 

 200 Kilos de malla y fierro de distintas medidas. 

 64 Tambores (200 litros) en mal estado 

 7 Paletas de Publicidad, en estructura metálica de 90 x1.70 mts. 

 252 Palmetas de cielo americano de 50 x 1 metro. 
 
               El Concejal Sr. SALINAS sugiere que a futuro se 
donen las especies dadas de baja a Organizaciones Sociales del 
Sector Rural o Sedes Sociales, porque en este caso la Institución las 
comercializa posteriormente, aunque tienen un fin social como 
Organización. 
 
            El Director de Aseo Sr. Bahamondes señala que 
cuando se dan de baja bienes municipales correspondería hacer un 
Remate Público para deshacerse de las especies, pero en muchos 
casos, como este, son materiales en desuso. 
 
   El Sr. ALCALDE sugiere que el Director de Aseo 
estudie para próximas situaciones la alternativa planteada por el Sr. 
Solano u otras alternativas para dar mejor uso a las especies dadas de 
baja. 
   Respecto de esta materia, se somete a 
consideración del Concejo, aprobándose por unanimidad dar de 
baja y entregarlas en donación, de acuerdo a la propuesta ya 
indicada. 
           
VII.- BASES CONCURSO DEPTO. SALUD MUNICIPAL 
          Hace  la presentación el Director de Salud don Carlos 
Vallette. 
             Se solicita al Concejo, aprobar las Bases del 
Concurso Público para llevar el cargo de Director (a) de los Centros de 
Salud Familiar Santa Rosa, Amanecer y Labranza. 
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            Las Bases contemplan los requisitos generales y 
específicos, las fechas y lugares de la publicación y resolución del 
Concurso, como también la duración del cargo. 
 
            Además contempla la Planta de puntajes en relación 
a los estudios y experiencias, la constitución y funciones de la 
Comisión Evaluadora y los plazos de las notificaciones, entre otras 
consideraciones. 
 
                 La propuesta no presenta observaciones, 
aprobándose por unanimidad. 
 
VIII.-  SUBVENCION 
   Hace la presentación el funcionario de Administración 
don Carlos Millar. 
 

a) CRUZ ROJA POR $ 600.000.- 
             Para apoyar el desarrollo de actividades comunitarias 
asociadas al Programa de Fiestas Patrias 2014. 
 
                 La propuesta no presenta observaciones, 
aprobándose por unanimidad. 

 
IX.- ACLARA DESTINO SUBVENCION 
   La Administración solicita se autorice el cambio de 
destino de la Subvención otorgada Asociación de Taewondo de 
Temuco en el sentido de precisar que los recursos son para “comprar” 
y no “arrendar” la implementación para la actividad deportiva que 
realizará en el mes de Noviembre próximo. 
   La propuesta no presenta observaciones, 
aprobándose esta aclaración del destino de la Subvención 
otorgada. 
  
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
PASAJE 
   El Concejal Sr. NEIRA plantea el requerimiento de 
vecinos del Pasaje Las Estrellas de la Villa Claro de Luna, que no les 
permite una conectividad con vehículos de servicios como Bomberos y 
Ambulancias principalmente, solicitando considerar la apertura de 
dicha vía urbana. 
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ESCUELAS DE FUTBOL 
   El Concejal Sr. NEIRA señala que visitó la Escuela de 
Fútbol de El Carmen donde constató el buen funcionamiento de este 
grupo deportivo, agregando que tiene agendado visitar la mayoría de 
las Escuelas de Fútbol y dar cuenta de las novedades que pudieran 
ser de interés conocer. 
 

DIDECO 
   El Sr. NEIRA señala agradecer al equipo humano de 
la Dideco por la buena disposición y resolución para atender los 
requerimientos que el ha planteado en su función como Concejal. 
 
ESTACIONAMIENTOS AV. SAN MARTIN 
   El Concejal Sr. SALINAS da cuenta de la 
preocupación de comerciantes de la Av. San Martin por la disposición 
municipal que prohíbe estacionar vehículos en algunos tramos, 
estimando conveniente se analice con más detalle esa resolución que 
preocupa a este grupo de ciudadanos. 
 
EDIFICIO RIPLEY 
   El Concejal Sr. SALINAS señala que el Edificio donde 
está instalada la Tienda Ripley, frente a la Plaza, presenta serias 
deficiencias en su estructura que son un peligro para los transeúntes, 
sugiriendo una inspección por la Unidad que corresponda, para exigir 
el mejoramiento de su fachada. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que el funcionario Sr. Sergio 
Sepúlveda tome nota de éste planteamiento para estudiar alguna 
medida al respecto. 
 
CONSULTORIO MIRAFLORES 
   El Concejal Sr. CELIS consulta si el Municipio tiene 
una decisión tomada con respecto a recibir el Consultorio Miraflores. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que su respuesta ha sido 
negativa respecto de esa alternativa. 
 
   El Concejal Sr. CELIS señala que hay un proyecto 
que presupone el traspaso de dicho Consultorio al Municipio.  Los 
vecinos no desean perder ese Establecimiento que al parecer 
quedaría sin Especialidades, que se traspasarían a Padre Las Casas.  
Estima que el tema de los pacientes y usuarios es complejo y hay que 
tener una opinión para tomar una decisión en su momento como 
Concejo para respaldar al Sr. Alcalde en esa medida. 
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   El Director de Salud Sr. Vallette agrega que no hay 
ningún antecedente oficial y solo comentarios sobre el tema.  Agrega 
que la infraestructura no es del Servicio de Salud sino del INP. 
 
   El Concejal Sr. CELIS aclara que no le preocupa el 
tema del local sino del Consultorio como entidad y el problema que 
tendrán los usuarios al quedar sin la atención, reiterando tener una 
opinión al respecto en su momento. 
 
FIESTAS PATRIAS 
   El Concejal Sr. DURAN felicita a la Administración 
por el desarrollo del Programa de Fiestas Patrias, tanto por la cantidad 
de actividades como la calidad de las mismas.  Resalta el numero de 
participantes como la rechazada en el Gimnasio de la Ufro o del 
Teatro Municipal, ambos repletos de asistentes, lo que habla muy bien 
del trabajo realizado. 
 
   Destaca también la actividad del viaje del Tren de la 
Araucanía donde el público que participó entregó elogiosos 
comentarios. 
 
FONDEVE 
   El Concejal Sr. LEON plantea la preocupación de 
representantes de varios Clubes Deportivos que aún no reciben los 
Cheques de los proyectos Fondeve. 
 
   El Director de Dideco Sr. Gilberto Montero expresa 
que faltan algunas personas que no han concurrido a firmar los 
documentos para afinar el Decreto correspondiente lo que ha 
demorado este trámite. 
 
   El Sr. ALCALDE estima que muchas cumplieron con 
esas exigencias por lo que se debieron hacer Decretos por 
Organizaciones, que resultaría más práctico y no demorar por culpa de 
un par de personas que no cumplen, por lo que insta a resolver este 
impasse  a la brevedad. 
 
VIAJE 
   El Concejal Sr. MOLINA agradece al Municipio la 
posibilidad de participar de una actividad sobre Urbanismo Social en 
Colombia, de lo cual entregará próximamente un informe. 
 



25 
 

 
MONTEVERDE 
   El Concejal Sr. MOLINA señala que hay un grupo de 
vecinos del sector Monteverde, que desean hacer algunos cambios al 
proyecto del camino de dicho sector, para tener presente y considerar 
sus opiniones y participación en dicho proyecto. 
 
 
   Siendo las 17:10 hrs. se levanta la sesión. 
 
DAT/jso. 


